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“Para ver ciertas cosas se necesitan otros ojos; los ojos del espíritu, y hay espíritus ciegos y con vista” 
- Eugenio María de Hostos 

 

Saludos a mis compañeras y compañeros del recinto de Ponce, y a toda la matrícula de la 
Hermandad de Empleados Exentos No Docentes de la Universidad de Puerto Rico (HEEND). 
Comparto con ustedes el trabajo realizado conforme a lo establecido en el Reglamento. 

Este año continué mis aportaciones a la organización, ahora de lleno en la secretaría de 
Información y Propaganda.  Por ejemplo, colaboré en los formatos y versiones finales de distintos 
mensajes, para luego difundir los audios y videos por las redes, principalmente en la página oficial 
de la HEEND en Facebook: https://www.facebook.com/heendupr.  Grabé entrevistas de los 
medios de comunicación para compartirlas en la página.  De igual manera, se compartieron las 
noticias relevantes a nuestra Unión.  Preparé notas de duelo sobre figuras muy significativas para 
nuestro gremio, así como mensajes de pésames para compañeros y familiares.  Fuimos portavoces 
de necesidades particulares para recabar la solidaridad de nuestros miembros y seguidores.  
Utilizamos nuestra plataforma para denunciar y fiscalizar gestiones de la administración 
universitaria y el gobierno. 

En cuanto a las actividades realizadas, estuve involucrado con la Junta de Directores en la 
organización y convocatoria de eventos como la Asamblea General, las manifestaciones en el 
Departamento del Trabajo y Recursos Humanos, Fortaleza y la Administración Central - UPR. 
También, participé de las visitas al presidente y su equipo de trabajo.  El material que preparamos 
y transmitimos en conmemoración al Día Internacional de la Mujer Trabajadora fue muy 
especial, porque contamos las aportaciones de Christie Capetta Suro, exvicepresidenta; Ana 
Milagros Santiago Meléndez, expresidenta; Carlos R. Echevarría Martínez, expresidente; Marilí 
Rodríguez García, delegada de Río Piedras; Gerardo González López, representante de Cayey; y 
disfrutamos de la música de Mel Padilla.  Participé en la difusión de la propaganda del Primero de 
Mayo que se llevó a través de las redes junto a otras organizaciones sindicales.  Igualmente, 
concurrimos en otras luchas de País, como a las manifestaciones en contra de LUMA, los reclamos 
de mejores condiciones de educación y trabajo, justicia salarial y retiro digno.  Además, procuré 
que las publicaciones en Facebook de boletines, cartas y comunicados de prensa incluyeran el 
texto original de las imágenes, atendiendo las observaciones sobre la dificultad para leer los 
documentos en las pantallas de los teléfonos celulares. 

En otro tema importantísimo, luego de la opinión del Tribunal Supremo de Puerto Rico, en la cual 
fallaron a favor de la UBOS (Unión Bonafide de Oficiales de Seguridad) disponiendo que la UPR 
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es un patrono al amparo de la Ley Núm. 130-1945; nuestra campaña para las elecciones sindicales 
nos ocupó varios meses del 2021 y 2022.  Preparamos material audiovisual como carteles y videos, 
en los cuales contamos con la participación de expresidentes y expresidentas de la HEEND.  Todos 
los esfuerzos realizados por los miembros de la Hermandad resultaron en la ¡Victoria Total! 
Establecimos precedente con la certificación de la Junta de Relaciones del Trabajo. 

A nivel del recinto de Ponce, procuré mantener el directorio de unionados(as) actualizado.  De esta 
manera, me aseguré de que la matricula estuviera informada y recibieran las convocatorias de 
reuniones y actividades.  Junto a liderato de la HEEND, participé de reuniones con la Directora de 
Recursos Humanos, los Decanos, la Decana Asociada y la Rectora para atender diversas 
situaciones con resultados satisfactorios.  Evaluamos favorablemente licencias para estudios y 
servicio, y una solicitud de préstamo.  Se llevó el mensaje de solidaridad a nuestros miembros para 
la donación al Banco de Licencia para Casos de Enfermedad Prolongada.  Se brindaron los 
recursos para realizar las querellas por concepto de Salario Mínimo, el Descuento del Período 
Navideño y el Pago de Derechos de Matrícula.  Por último, nos aseguramos de que hubiera 
representación de la Hermandad en los comités institucionales correspondientes.   

Estoy convencido de que estos informes a final de año no le hacen justicia a los sacrificios que 
hacemos los miembros de la Junta de Directores y la Asamblea de Delegados(as).  Tanto así que 
no he entrado en detalles de cada actividad ni he mencionado mi participación en el Comité 
Negociador, la responsabilidad que más tiempo ha requerido.  No obstante, sirvan estos esfuerzos 
para reflexionar sobre el camino recorrido y las victorias alcanzadas gracias a la lucha colectiva. 

Somos nosotros los responsables del éxito de nuestras luchas.  Por eso acostumbro mencionar que, 
debemos dejar a un lado o disminuir el consumo de los medios de comunicación.  
Desgraciadamente, en muchas ocasiones esperamos que figuras públicas hablen a favor de la 
Universidad y sus trabajadoras y trabajadores.  Sin embargo, sus conflictos de interés no les 
permiten defender el exitoso proyecto centenario de Puerto Rico y el más importante que puede 
tener un País.  Las posturas de varios políticos y “analistas” simplemente no son cónsonas con 
nuestra idiosincrasia.  No le temamos al rol adversarial que en ocasiones debemos ejercer contra 
miembros de juntas, administraciones y gobiernos; porque en el transcurso, entre universitarios y 
universitarias convergeremos en nuestros reclamos justos y el bienestar de la Universidad. 

Finalmente, agradezco a quienes han colaborado de una u otra manera en el quehacer universitario 
y sindical respondiendo al llamado para luchar y defender nuestros derechos, la Universidad, la 
Hermandad y el País.  Cumplir con todas las responsabilidades ha sido posible, en gran medida, a 
ustedes que conforman nuestras filas.  En esta misma dirección, no me alcanzan las palabras para 
agradecer y felicitar a Hilda Y. Torres Guzmán por su compromiso y dedicación al Centro de 
Desarrollo Prescolar en Ponce.  Este año es muy especial, pues se logró firmar el Reglamento del 
Preescolar; y si bien es cierto que este es fruto de un esfuerzo conjunto, me tomo el atrevimiento 
de resaltar el legado de la compañera Hilda.  ¡Enhorabuena!  Y por supuesto, agradezco a la 
presidenta, Jannell M. Santana Andino, y al vicepresidente, José J. Torres Rosario por las ideas, la 
confianza y el apoyo que me brindaron en cada encomienda.  De igual forma, vaya mi 
reconocimiento y gratitud a las compañeras, compañeros y asesores legales en la Oficina Nacional.  
Sus atenciones y ayuda en distintas instancias hicieron posible un año más. 


